

**Gruß des Zentralkomitees  
an den 4. Kongreß  
des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes**

*An die Delegierten des 4. Kongresses des Freien Deutschen  
Gewerkschaftsbundes*

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands übermittelt dem 4. Kongreß des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes herzliche Kampfesgrüße und beglückwünscht den Freien Deutschen Gewerkschaftsbund und alle seine Mitglieder zum 10. Jahrestag seines Bestehens.

Der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund, die Klassenorganisation der Arbeiterklasse, kann in diesen zehn Jahren große Erfolge aufweisen. Unter der Führung der Partei der Arbeiterklasse hat er große Arbeit geleistet für die Vernichtung des Faschismus, die Schaffung einer antifaschistisch-demokratischen Ordnung, für die Enteignung der Kriegsverbrecher und Großgrundbesitzer und für die ständige Verbesserung der Lebenslage der Arbeiter, der Intelligenz und der Angestellten. Der FDGB ist der beste Helfer der Partei der Arbeiterklasse im Kampf für die friedliche Wiedervereinigung unseres Vaterlandes, die Stärkung der Macht der Arbeiter und Bauern in der Deutschen Demokratischen Republik und für den Aufbau des Sozialismus.

Das demokratische und sozialistische Lager, mit der Sowjetunion an der Spitze, hat sich im Kampf um die Sicherung des Friedens gestärkt und gefestigt. Es besitzt das Vertrauen der gesamten friedliebenden Menschheit. Der Warschauer Vertrag über Freundschaft, Zusammenarbeit und gegenseitigen Beistand, den auch unsere Regierung unterzeichnete und der auf den Prinzipien des sozialistischen Internationalismus, der Achtung der nationalen Souveränität und Gleichberechtigung der Nationen beruhenden Beziehungen zwischen den Staaten des Friedenslagers basiert, ist ein weithin sichtbares Ergebnis dieses gemeinsamen Kampfes um Sicherheit und Frieden.

Die Verantwortung der Deutschen Demokratischen Republik für die nationale Wiedergeburt eines friedliebenden, demokratischen und einheitlichen Deutschlands ist noch größer geworden. Vom Kampf der deut-